Avertissement: Notes prises au vol. Erreurs possibles. Prudence.

Mardi 23 août 2011 Hôpital cantonal de Genève

Flash: Le staff infirmier, un déterminant de la mortalité hospitalière

Mme M.J. Roulin

Un papier est sorti dans le NEJM (2011:364, 1037-45) à propos de la mortalité en relation avec la sous dotation en personnel infirmier de certaines unités d'un grand hôpital américain (Nurse staffing and inpatient hospital mortality.).

Il y a des calculs savants pour quantifier la sous dotation que je n'ai pas bien compris mais le message est clair...attention aux restrictions de personnel pour des mesures d'économicité...moins il y a d'infirmière plus on meurt!

Ça semble évident, mais il fallait le dire ...

D'ailleurs en Suisse, la RICH Nursing Study en 2008 (Schubert et al) avait montré aussi que lorsque le rapport patients/infirmière était supérieur à 2,2 les chutes augmentaient, tout comme les infections nosocomiales, les escarres, les erreurs médicales, et la satisfaction des patients chutait...

